

Compte-rendu d'activité du groupe PAPPEI en 2013

Le groupe s'est investi dans des activités de recherche clinique, dans la publication de mises au point et dans la participation au CPLF

1- Activités de recherche clinique :

- Le programme ONAP 2 (Observatoire national de l'asthme professionnel) se poursuit sur les départements du Val de Marne, des Yvelines, du Doubs, du Bas-Rhin, du Haut-Rhin et du Territoire de Belfort. Compte-tenu du caractère prioritaire de l'affection, l'InVs continue son soutien, avec un financement néanmoins à la baisse
- Le groupe a pris contact avec des collègues anatomo-pathologistes pour discuter de l'entité nosologique de l'adénocarcinome pleural primitif

2- Publication de mises au point :

-La série «Pollens et pollinoses », qui comporte 10 articles, a été publiée dans la Revue au cours de l'année 2012 et 2013. Un dernier article va paraître en 2014

-2 articles sont parus en 2013 dans la Revue sur la physiopathologie et les aspects cliniques du syndrome d'hypersensibilité chimique multiple

-Certains membres du groupe vont être sollicités pour le groupe de lecture des « Recommandations sur la surveillance médico-professionnelle après exposition à des cancérigènes respiratoires professionnels»

-Une autre série, consacrée à la « Pathologie pulmonaire iatrogène » va être publiée sous l'égide du groupe PAPPEI

-Une revue générale sur le thème des similitudes et différences entre la BPCO post-professionnelle et la BPCO post tabagique est en préparation

3- Présentations du CPLF

Lors du CPLF 2013, le groupe PAPPEI a organisé :

-3 sessions plénières : Pathologie liée à l'amiante, Atteinte des petites voies aériennes d'origine environnementale et iatrogène et BPCO professionnelles

-Un cours de perfectionnement sur l' «Expertise en pneumologie »

-3 ateliers : Suivi post-professionnel après exposition à l'amiante, Silicose, hors profession de mineur et Asthme professionnel

4- Autres questions

Le groupe souhaite relancer les discussions qui s'étaient ébauchées avec l'Assurance maladie à propos du possible élargissement du cadre des BPCO professionnelles, le projet étant d'avoir un tableau qui inclut d'autres aérocontaminants que les poussières de fer, de charbon et l'inhalation de poussières textiles végétales, notamment ceux rencontrés en milieu agricole.